

MANIFESTATION D'HOMMAGE AU PROFESSEUR OMER TULIPPE

LIÈGE, LE 12 SEPTEMBRE 1967

par J. A. SPORCK
Secrétaire du Comité organisateur

Le mardi 12 septembre 1967, les amis, les collègues et les anciens élèves de M. Omer TULIPPE, Professeur à l'Université de Liège, se sont réunis au Palais des Congrès pour lui rendre hommage à l'occasion de son passage à l'Éméritat et de ses trente années d'enseignement universitaire. Les participants très nombreux — environ 200 — s'assemblèrent, avec un certain retard dû au plaisir qu'ils éprouvaient à se retrouver et aux conversations de couloir qui en résultèrent.

A 18 heures 15, M. le Professeur FOURMARIER, Président du Comité organisateur, ouvrit la séance en souhaitant la bienvenue à tous et sans plus tarder s'adressa au Jubilaire en termes choisis mais venant aussi du cœur. En fin de son exposé, M. le Professeur FOURMARIER remit au Professeur TULIPPE les « Mélanges » que lui offrent cent-dix savants belges et étrangers. Ces « Mélanges » se présentent sous forme de deux gros volumes de plus de 700 pages chacun. On y retrouve le nom des plus grands maîtres de tous les aspects de la Géographie.

M. le Professeur FOURMARIER s'est ensuite adressé à Mme TULIPPE pour lui dire combien tous les géographes savent la part qu'elle a prise dans la réussite de son époux grâce à sa ferveur pour lui et à son esprit de sacrifice dépourvu de jalousie vis-à-vis de la Géographie, qui a tant accaparé et accapare toujours le Professeur TULIPPE. Des fleurs furent offertes à Mme TULIPPE, notamment de la part du personnel technique et administratif du Séminaire de Géographie.

Après ce discours d'entrée et les manifestations qui l'accompagnaient, M. le Doyen WINAND prit la parole pour dire le rôle joué par le Jubilaire au sein de la Faculté des Sciences qu'il servit avec un dévouement exemplaire.

M. le Professeur STRASZEWICZ, membre effectif de la Commission de Géographie Appliquée de l'Union Géographique Internationale. fit part de la très grande estime dans laquelle les savants étrangers tiennent le Professeur TULIPPE dont la renommée est universelle.

Ce fut ensuite le tour du Professeur SPORCK de dire au Maître comment ses anciens élèves et ses collaborateurs le considèrent, toutes les qualités qu'ils lui reconnaissent et tout ce qu'ils lui doivent tant sur le plan scientifique que sur le plan humain.

Pour terminer, la parole fut prise par le Professeur Cl. RENARD, Vice-Président du conseil d'Administration de l'Université. Il dit combien celle-ci fut heureuse de compter parmi ses professeurs un homme de grande valeur et d'un dévouement total, comme le fut le Professeur

TULIPPE sur qui elle continue à compter pour étendre toujours la renommée de notre Alma Mater.

Visiblement ému, le Jubilaire monta à la tribune pour remercier tous ceux qui avaient voulu le fêter ce jour là. Ses remerciements allèrent à tous les participants, au Comité organisateur, à la Maison Duculot, éditeur des *Mélanges*, à l'Université à laquelle, dit-il, il doit tant pour la formation qu'il y a reçue et pour les amitiés qu'il y a nouées. Il adresse ensuite ses remerciements tout particuliers aux nombreux collègues étrangers présents grâce au Colloque International de Géographie Appliquée qui se tenait à ce moment sous sa propre présidence. Enfin, il s'adressa avec une émotion très vive à Mme TULIPPE et à ses enfants également présents pour leur remettre en hommage tout ce qui lui a été offert ce jour ⁽¹⁾.

Après cette manifestation dont la solennité fut toujours tempérée par l'atmosphère de chaude sympathie résultant du contenu même des discours prononcés, tous les participants se retrouvèrent dans le foyer des délégués du Palais des Congrès pour déguster un vin d'honneur. A cette occasion, de nombreux anciens purent saluer directement le Jubilaire qui fut très entouré au point d'éprouver des difficultés à être libéré une minute pour signer le livre d'or du Palais des Congrès.

Enfin, près de cent personnes avaient souhaité terminer cette journée dans cette atmosphère si agréable de retrouvailles, aussi participèrent-elles à un banquet servi dans la salle de repos du Palais. Les conversations très vives furent interrompues pour procéder à la lecture des télégrammes de félicitations et quelques mots de clôture prononcés par le Président FOURMARIER mirent fin à cette très belle soirée.

(1) Une brochure, contenant les discours prononcés lors de cette manifestation d'hommage, sera éditée par la Maison J. Duculot.